大洲小学校学校運営協議会だより

市川市立大洲小学校 学校運営協議会 第 1 号 令和元年6月3日

~学校運営協議会発足! コミュニティ・スクールとして始動~

今年度、市川市教育委員会の施策を受けて、学校運営協議会制度をスタートさせました。これにより、本校は「コミュニティ・スクール」としての歩みを始めます。

第1回学校運営協議会概要

《日時》 令和元年5月16日(木)18時00分~19時40分

《場所》 市川市立大洲小学校 ランチルーム A

《構成》 学識経験者・地域関係者代表・保護者代表・校長・教職員

(計15名・・・・HP参照)

《次第》 指定書交付、委員の任命

協議・報告及び意見交換

①市川版コミュニティ・スクールについて

②令和元年度学校運営についての基本方針の承認及び意見

③「チームおおすまる」の「すてきな未来」について

④地域学校協働活動推進員からのお願い なと



- ①市川版コミュニティ・スクールについて(市川市教育委員会 学校地域連携推進課からの説明) 学校運営協議会の主な役割として3つあります。
 - ◇校長の作成する学校運営の基本方針について承認する。
 - ◇上記以外の教育活動についても、教育委員会及び校長に意見を述べることができる。
 - ◇教職員の任用に関して、教育委員会に意見を述べることができる。

本年度は、市川市の全ての小・中学校と幼稚園に学校運営協議会が置かれます。第3期市川市教育振興基本計画の基本理念「人をつなぐ 未来へつなぐ 市川の教育」を、地域と学校のつながりをより一層深めていくことによって具現化していきましょう。

②令和元年度学校運営についての基本方針の承認及び意見(学校からの提案:協議)

《提案の概要》(抜粋)

本校の学校教育目標は「よくまなび よくあそび 〜人生を拓く力の育成〜」としていて、ずっと変わらずにこの目標を掲げて教育活動を展開している。「学校運営の方針」については、年度はじめに教職員に提案して進めてきているが、このような場で提案できることを嬉しく思う。学校教育の全体構想については、わかりやすいようにグランドデザインの図として作成している。5月の学校だよりでお知らせし、校内にも掲示している。今年は、大洲中ブロックでの教育活動を意識して、大洲中学校の学校教育目標も入れてある。(HP参照)

《協議の概要》(抜粋)

- この地域の子どもたちの様子をみると、自分からすすんであいさつする子が少ない。「あいさつ」のポスターなどは、よく見かけるけど・・・。
- 子どもたちは、登校時にはよくあいさつをするが、下校時にあまりしない傾向にあります。
- 見知らぬ人には、声をかけない・あいさつしないと教わっている子も多い。
- アンケートなどの結果をみると、子どもや保護者の意識としては、「あいさつをしている」 と思っている児童がほとんど(90%程度)である。
- この協議会は、あいさつがあふれる街に・・・というような思いを語り合う場でもある。

この提案につきまして、学校運営協議会委員の役割のひとつである"学校運営についての基本 方針の承認"から審議した結果、全会一致で承認が得られました。 ③「チームおおすまる」の「すてきな未来」について (学校からの提案:協議)

《提案の概要》(抜粋)

平成30年度は創立40周年にあたり、記念キャラクターの「おおすまる」くんが誕生しました。また、PTAより素敵なキャッチフレーズ「おおきく進め おおすっこ すてきな未来が まっている」をいただきました。そこで、大洲小学校がある「この街」の「すてきな未来」について、各委員の皆様に教えていただきたいと思います。私の考える「すてきな未来」は・・・

《協議の概要》(全員:一人一つ、カードに記入して発表)

- ・他人を思いやれる子どもの多い街。
- 子どもが理想とする大人がいっぱいの街。
- みんな大洲の子どものように元気になる。
- 子どもたちがたくさんの夢を実現できる街。
- 子どもが笑顔で遊べる安心できる街。
- ・皆、仲良く協力出来るおおすっ子。
- ・思いやりいっぱい、やさしさいっぱい。大洲の学校と街。
- 世代を超え、誰とでもふれあえる安心できる街に。
- 笑顔いっぱい、心に栄養。気持ち豊かな子どもたちの街。
- 大人も子どもも困っている人に手を差し伸べることのできる優しい街。
- 感謝の心を忘れない、やさしい人に育てる街。「ありがとう」を大切に!!
- ・ 笑顔いっぱい。たくさんの人にあいさつ出来る町と学校にする。
- ここが「ふるさと」で、みんなが戻ってくる街。(3世代が集う街)
- •「大洲は私の心のふるさと」一人一人の子どもが胸をはって言える、心のよりどころとなる場所。
- 子どもの教育の中で、その子どもの長所を伸ばす教育。例えばスポーツ、科学、政治等、 種々の分野で才能を引出し、世界に対応できる子どもに!!

たくさんの意見が出され、みなそれぞれに感心しあいました。コミュニティ・スクールとしては、 学校と地域が「ビジョン」を共有しあうことが重要になります。皆さんから出された「すてきな未来」を参考に、「こんな街にしたい」から「こんな子どもたちに育てたい」という「めざす子ども像」のイメージ化・共有化につなげていきたいと思っています。

④地域学校協働活動推進員からのお願い(報告)

《報告の概要》(抜粋)

学校では、地域の方々のお力を借りながら、様々な教育活動を進めています。昨年は、委員会活動と協働しての花壇の整備、稲作体験やさつま芋づくり体験、書初め指導等を行ってきました。今年は、それらに加えて、「クラブ活動」の指導者として参加していただく計画が進んでいます。お筝、書道、エコクラフト、囲碁将棋、野球など・・・。また、プール清掃などもボランティアさんを募ってみようと思っています。今後も地域の中からお手伝いしていただく方々を増やしていくため、皆様との連携が重要になります。どうぞ、宜しくお願いします。

【学校運営協議会の開催予定】

傍聴が可能です。協議会当日、開始時刻の10分前までに会場へ直接お越し下さい。

《第2回》 令和元年 6月20日(木) 12時30分より 大洲小学校 ランチルーム

《第3回》 令和元年 9年13日(金)17時30分より 宮田小学校(単独 → 合同)

《第4回》 令和元年11月19日(火)18時00分より 大洲小学校 ランチルーム

《第5回》 令和2年 2月 6日(木) 18時00分より 大洲小学校 ランチルーム

* 日程等につきましては、変更が生じる場合もございますのでご確認下さい。



委員 15 名の集合写真!